

# EL DIARIO DE MENORCA.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

MAHON. EN PROVINCIAS.  
 Imp. de D. J. Fábregues. Remitiendo el importe  
 Tienda de D. D. Orfila. de la suscripción por me-  
 de D. N. Fábregues. dio de libranza

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Menorca 6 reales al mes.  
 Provincias 24 reales trimestre.  
 Un número suelto medio real.

## ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores á 8 mars. por línea.  
 Los no suscritores á 2  
 Y las repeticiones á la mitad de precio.  
 Los títulos, estalos y viñetas, se pagarán por la  
 dimension que ocupen.

## SECCION DE NOTICIAS.

De las correspondencias del *Diario de Barcelona* copiamos lo siguiente:

Madrid 12 de junio.

Como era de esperar nadie se ocupa en estos momentos de otra cosa que de la abortada conspiracion de Valencia. Ayer el Consejo de ministros estuvo reunido seis horas, adoptando importantes medidas para la conservacion del orden público en toda la Península, y para la represion de cualquiera intentona que pudiese tener lugar.

Una de las primeras medidas que se adoptó á petición del señor Gonzalez Brabo fué la de restablecer la previa recogida de los periódicos.

El segundo acuerdo del Consejo parece que fué la separacion del Capitan general señor marqués del Maestrazgo, separacion justificada en concepto del ministro de la Guerra, no solo por la completa ignorancia en que estuvo del plan de los sublevados y de la actitud de la oficialidad de Borbon hasta momentos antes de estallar el movimiento, sino porque llevó su indolencia hasta el punto de no ir en persona al cuartel de San Francisco á sorprender á los conspiradores, dando el encargo al segundo cabo que á su vez lo declinó en un ayudante; parsimonia punible á juicio del gobierno, porque favoreció la evasion de algunos conspiradores, y produjo el indiscreto acuerdo de encerrar todos juntos á los presos, cosa que influirá poderosamente para que la sumaria no dé resultado.

La tercera medida acordada por el Consejo de ministros fué la de expedir instrucciones claras y terminantes á los capitanes generales y gobernadores de las provincias para que estén

muy alerta y repriman con la mayor energía todo conato de subvertir el orden público. También parece que ocupó mucho al Consejo la personalidad del general Prim. Es un hecho indudable la desaparicion de este general que nadie sabe hoy donde se encuentra. El gobierno mandó ayer partes telegráficas á Paris, de los cuales resulta que la familia del marqués de los Castillejos que allí permanece está en la mayor desolacion ignorando cual es su paradero. El gobierno sin embargo no tiene completa seguridad de que el general Prim esté verdaderamente comprometido en los sucesos de Valencia. Sin embargo no deja de preocuparle su desaparicion de Paris y el no saberse donde se encuentra á estas horas.

Otras medidas acordó el Consejo que me olvidaba consignar, á saber: la separacion del gobernador civil y del gobernador militar de Valencia. El general Mackenna sale esta noche para Valencia á tomar posesion de aquella capitanía general.

Para que el estado de agitacion de los espíritus sea mas completo hoy ha cundido así en la Bolsa como en el Congreso la noticia de que esa hermosa ciudad se encuentra en estos momentos en una gran conflagracion. Segun los ministeriales estas noticias parten de los bajistas de la Bolsa, que se han propuesto á todo trance deprimir los precios para hacer mas difícil la situacion del gobierno, y aumentar los obstáculos que segun algunos se ofrecen al señor Sabater para pagar el primer plazo de la negociacion de los treses. Se cree que el gobierno adoptará la precaucion de publicar todos los días en la Bolsa los partes telegráficos que reciba sobre el estado de la tranquilidad de todas las provincias.

Valencia 11 de junio.

(De *La Opinion*)

INTENTONA FRUSTRADA. — Ayer mañana sorprendió á Valencia la novedad de que el orden público habia estado amenazado durante la noche. Aunque algunos rumores acerca de inminentes trastornos habian circulado el dia anterior, no habian llegado á generalizarse lo bastante para alarmar al vecindario, que verdaderamente recibió una sorpresa al enterarse de lo que sin haberse apercibido de ello ocurrió á altas horas de la noche.

La circunstancia de estar en sumario las diligencias incoadas por el juzgado de Serranos y por la Capitanía general, nos obliga á suspender el juicio sobre la naturaleza de los hechos que han dado origen á este procedimiento, impidiendonos publicar noticias oficiales acerca de ellos. Por otra parte la natural exageracion de las versiones que circulan entre el público, nos hace desconfiar de la exactitud de los detalles que hemos oido referir. Limitándonos, pues, á lo que parece positivo, diremos que las autoridades militar y civil, apercibidas oportunamente de los trabajos que se llevaban á cabo para hacer estallar anteanoche una intentona, en sentido progresista segun parece, tomaron previsoriamente todas las medidas de precaucion que el caso requería, obrando con tal tino y acierto, que desbarataron la trama por completo, presentándose la autoridad militar á altas horas de la noche en el cuartel del regimiento de Borbon, y arrestando algunos jefes, y deteniendo la autoridad civil á la misma hora en el local que ocupa la Tertulia progresista, á algunas personas que han sido entregadas al juzgado ordinario.

La tranquilidad no se alteró ni un solo momento, y ayer no se notaba mas indicio de lo ocurrido que la curiosidad del público que procuraba averiguar los detalles del suceso. La ciudad presentaba su aspecto normal, pues ni la mas ligera alarma ha producido este aislado chispazo, que no encuentra combustibles preparados para producir un incendio.

Ayer decíamos que el estado de los ánimos en Valencia es la mejor garantía contra todo proyecto subversivo, y hoy nos confirmamos en esta creencia en vista del niugun eco que ha tenido en el sentimiento público el conato de sedición sofocado por las autoridades. Sin embargo, estas han prestado un buen servicio á Valencia por haber impedido que estallase una tentativa que aunque hubiese sido instantáneamente reprimida, hubiese podido producir de gracias y extender la alarma.

Decimos esto á pesar de que desconocemos la naturaleza y alcance de los hechos que están hoy bajo el dominio de los tribunales, y cuyo esclarecimiento fiamos á la acción regular y libre de las leyes. Cuando haya noticias seguras del resultado de las diligencias judiciales, no serán nuestros lectores los últimos en saberlas.

(Del *Diario Mercantil*)

Alejados del campo de la política militante, vamos sencillamente á trasladar á nuestras columnas los rumores que con mas crédito circulaban ayer por esta capital.

Asegurábase que teniendo noticia las autoridades civil y militar de que se trataba de alterar el orden en la noche del viernes, se adoptaron perentoriamente algunas medidas á hora bastante avanzada.

Al mismo tiempo los agentes de la autoridad penetraban en la sociedad titulada *La Tertulia* y detenían á los socios que se hallaban reunidos en número de trece. Ayer continuaban todavía en el local de la sociedad, y se habían colocado centinelas en la escalera que impedían la entrada y salida en el establecimiento.

Decíase también públicamente que se había tratado de prender á varios individuos, pero que no se les había encontrado en sus casas.

Se han abierto sumarios por la vía judicial y militar en averiguación de los hechos.

La población contempla tranquila

estos sucesos y hace los comentarios naturales en semejantes ocasiones.

(Del *Valenciano*.)

«En el corto periodo que llevamos de existencia periodística hemos aprovechado cuantas ocasiones se nos han presentado para manifestar, con toda lealtad, nuestras ideas políticas en completa oposición al gobierno actual, que hemos considerado y consideramos como un mal para el país, que deseamos vivamente remediar.

Pero al mismo tiempo hemos dicho y repetimos que nunca aplaudiríamos que para llegar á este objeto se emplearan otros medios que los legales.

Amigos del orden, como base segura para el ejercicio de los derechos políticos y progreso á que aspiramos, hacemos votos al cielo para que aquel no se altere, sobre todo en las presentes circunstancias, en que, siendo el descontento general, la llama de un incendio pudiera devorar hasta lo mas sagrado y respetable.

Dentro de las instituciones que nos rigen y de los adelantos de la civilización de nuestro siglo, solo las luchas nobles, en que por la inteligencia, y con solo la inteligencia, se ventilan las grandes cuestiones políticas y sociales, hoy pendientes en Europa, son las que se abren paso al través de los escollos mas insuperables, al parecer, y logran al fin el laurel de la victoria.»

#### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

(Del *Diario de Barcelona*.)

Madrid 12 de junio.

Se ha presentado un proyecto al Senado suspendiendo el artículo 23 de la ley de imprenta.

En el Congreso el Sr. Ardanaz á nombre de la union liberal ha atacado la subasta de los 600 millones manifestando sus inconvenientes. El Sr. Castro ha contestado enérgicamente. El mismo Sr. Castro ha ofrecido comunicar el resultado de los billetes hipotecarios.

El señor Gonzalez Brabo ha referido las circunstancias de los sucesos de Valencia.

El general Makenna ha sido nombrado para reemplazar al general Villalonga.

Los bajistas han propalado hoy rumores alarmantes.

No ha podido comunicarse al general Prim la orden de suspensión de la licencia que tiene para permanecer en el extranjero por ignorarse su paradero.

Reina el orden en todas las provincias.

En el preámbulo del proyecto de reforma de la ley de imprenta se encarece la necesidad, mientras haya agrupaciones

anti-dinásticas y anti-socialistas, de prevenir los delitos contra la monarquía, la dinastía, la religion, el orden público y la disciplina del ejército.

Madrid 13 de junio.

Ha sido desechada la enmienda del señor Torreros por 65 votos contra 45.

El general Sandoval ha sido nombrado segundo cabo de la capitania general de Valencia.

Los gobernadores participan que reina tranquilidad general.

Esta noche se pondrán á la firma de S. M. los Reales decretos concediendo grandes cruces y cruces al ejército de Santo Domingo.

—De *El Telégrafo*, edicion del miércoles por la tarde.

«Leemos en el *Diario Mercantil* de Valencia: Los periódicos de noticias de Madrid las traen ayer referentes á los sucesos ocurridos en Valencia tan inexactas, tan plagadas de aventuradas apreciaciones, que creemos prudente no transcribir las á nuestras columnas. Alguno de los citados periódicos asegura que ha recibido los pormenores directamente de esta capital, y si esto es cierto, el autor de la carta soñaba ó ha inventado á su placer hechos falsos.

En esos periódicos se habla además de las declaraciones dadas, de las tendencias de la conspiracion y de otros pormenores que es imposible saber, hallándose, como se halla, la causa en estado de sumario. Hay personas que padecen una verdadera intemperancia de dar noticias, sean ó no ciertas, y que satisfacen su deseo, aunque para ello tengan que aparecer en contradicción con la verdad.»

Madrid 13 de junio.

En el Congreso el señor Gonzalez Brabo ha contestado al señor Romero Ortiz, declarando que el gobierno no intenta suspender las garantías constitucionales, y añadiendo que su proyecto de ley de imprenta es tan sólo una medida provisional en interés del orden público.

Los bolsistas están á la expectativa, esperando las explicaciones que dará el señor Salamanca en el Senado.

En el Bolsin se ha hecho el consolidado á 42.40

El Congreso ha desechado la enmienda referente á empleados por 65 votos contra 45.

La oposicion ha presentado muchas enmiendas sobre presupuestos.

En el Senado el señor Salamanca ha pronunciado el anunciado discurso sobre la subasta, calificándola de poco ventajosa. El señor Castro no se hallaba en la cámara, y no se sabe cuando contestará al señor Salamanca.

Sigue la incertidumbre sobre el paradero del general Prim.

Madrid 14 de junio.

El general Prim se ha presentado al cónsul de Marsella, diciendo que iba á Italia. Se espera que vendrá á Madrid por

haber terminado su licencia para viajar por el extranjero.

Han sido desechadas las enmiendas presentadas al capítulo 10 de la ley de presupuestos y ha principiado la discusión del capítulo 11.

Los gobernadores participan que reina un orden inalterable.

Créese que se arreglará satisfactoriamente la cuestión del buque confederado *Stonewall*.

Paris 13 de junio.

El Papa ha recibido á Omer-Baja.

*Nueva-York* 3.--El general Sherman ha recomendado á sus soldados que vuelvan á los trabajos pacíficos, y que no busquen aventuras en el extranjero que les conducirían á un desengaño.--El presidente Johnson ha prohibido la reunión de las asambleas legislativas de Georgia y del Mississippi.

*Turin*.--Ha llegado un agente juarista para abrir alistamientos de oficiales y soldados garibaldinos. Se asegura que el jefe del partido de acción ha rechazado las ofertas que se le han hecho.

**MALON.**

Segun se ve en la sección correspondiente, varios individuos que formaban parte de la compañía de la última tempo-

rada, y que salen mañana en el vapor, dan esta noche una función en el teatro, la que, segun nuestras noticias, será concurrida, y es de desear para que resulte un regular producto.

Dice la *Correspondencia* :

Circulan bastante en la actualidad pesetas del año 1864 que son falsas, distinguiéndose en la falta de peso, en el grosor, y si se repara, en las ranuras ó estrías del borde, que tienen una dirección oblicua, lo que no sucede con las verdaderas.

**PROVINCIA.**

(De *El Isleño* del 12.)

Con el vapor de hoy han llegado los señores promotor fiscal don Luis Genaro Muñoz y tesorero de la provincia D. José Gonzalez Pécclin.

**OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.**

Dias.	Baróm. á las 6 m.	Termom. centig.		Higrom. á las 9 m.	Pluvin. en milim.	Serenidad media.	Viento reinante.
		Máx.	Mín.				
15-764		21.3	19.1	65		9	NE fresco.
16-764		25.8	20.3	60		10	E flojo.

**AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.**

SOL:--Sale á las 4 horas y 31 ms.--Pónese á las 7 h. y 30 ms.

LUNA.--Sale á las 12 h. y 52 ms. de la N --pone á las 1 h. y 7 ms. de la T

**BOLETIN RELIGIOSO.**

*Santo de hoy.*

San Manuel mártir y San Rainero confesor.

**CULTOS.**

**CORTE DE MARIA.** -- Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Concepción, en la iglesia de San Francisco

En la misma iglesia, á las 7 y 1/2 de la tarde, habrá completas con esposicion de S. D. M. Mañana se celebrará la festividad acostumbrada de Corpus, predicando en la misa mayor el Sr. D. Francisco Cardona, licenciado. A las 4 de la tarde se cantarán visperas, y en seguida tendrá lugar la procesion.

*Santo de mañana.*

Santos Marco y Marcelino mártires.

**ORDEN DE LA PLAZA**

del 16 de Junio de 1865.

*Servicio para el 17.*

Gefe de dia: el Sr. Coronel del regimiento infanteria de Galicia n.º 19. D. Fernando de Quinones y Mayo.-- Parada, Princesa y Galicia. -- Hospital y provisiones Princesa. -- El Teniente Coronel Sargento Mayor. -- Luis Planas.

**MOVIMIENTO DEL PUERTO**

ENTRADAS

De Barcelona y Alcudia vapor-cor-

reo Menorca, de 128 ts., cap. D. Antonio Victory, con 22 trip., 45 pas., varios efectos y la correspondencia.

## SALIDAS.

Para Palma javeque esp. Esperanza, pat. Miguel Landino, con 5 trip., 3 pas., trigo, lana y otros efectos.

Para idem laud esp. Jóven Juanito, de 23 ts., pat. Francisco Goday, con 4 trip., 3 pas. y alfareria.

Para Argel polacra goleta esp. Union, de 59 ts., pat. Francisco Monjo, con 7 trip., 4 pas., sillares y otros efectos.

## AVISOS OFICIALES.

Alcaldía Constitucional  
de Mahon.

Hoy á las cinco de la tarde, se vacunará gratis á todos los niños que sean presentados en la casa de Misericordia de esta ciudad.

Y se anuncia en este periódico para conocimiento del público.

Mahon 17 junio de 1865. -El primer Teniente - Juan Taltavull.

## ANUNCIOS.

## AVISO INTERESANTE.

Habiendo terminado la empresa del teatro de esta ciudad su compromiso, tanto

con el público como con los artistas y dependencias del referido teatro, segun anunció en su última función del juéves 15 del presente, hace un llamamiento por si hubiere alguna persona que se crea con derecho ó reclamacion alguna, ó pago de algun gasto que involuntariamente se le haya dejado á deber. En su consecuencia si águien tuviere que hacer gestion contra la referida empresa, puede presentarse en la casa número 16 de la calle de Cifuentes donde será completamente satisfecha. Se advierte ademas que la funcion anunciada para el sábado 17 es independiente y agena en todas sus partes del anterior empresario: se hace esta salvedad, porque no crea el público que despues de haber dado su última representación el juéves, es continuacion la del sábado como se deja entender de una papeleta que la anuncia como irremisiblemente, dando lugar á interpretaciones que pudieran resultar contra una empresa que ha sabido cumplir sus compromisos con toda la lealtad que le es tan característica, tanto mas cuanto que en el programa del referido sábado, se oculta hasta el nombre de los artistas que han de tomar parte. Esta obligacion que me debo al público es la que me hace poner de manifiesto cualquier acontecimiento que pudiera dar lugar á dudas á mi bien sentada reputacion como empresario de teatros.--J. C.

Se darán las gracias y una gratificación á quien entregue en esta imprenta un alfiler de oro que se perdó naseando varias calles de esta ciudad.

## TEATRO.

ÚLTIMA FUNCION IRREMISIBLEMENTE

para hoy sábado 17 de junio,

á beneficio de las señoras

D.<sup>a</sup> Júlia Lopez, D.<sup>a</sup> Manuela Raboso,  
D.<sup>a</sup> Magdalena Audaci y D.<sup>a</sup> Maria Vicens.

Despues de una brillante sinfonia se pondrá en escena el muy acreditado y conocido drama en seis cuadros, precedido de un prólogo, cuyo titulo es:

LOS POBRES DE MADRID.

Exornado con todo su aparato teatral.

Concluyendo por la larga duracion del drama con un buen BAILE NACIONAL.

A las 8 y media.

NOTA. Por un obsequio particular á las beneficiadas, se ha encargado del papel de ADELA y sin pretensiones de ningun género la señorita doña Magdalena Morey.

Por todo lo que va sin firma - J. Hospitaler.

Director y editor responsable,

JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,  
calle Nueva n.º 21.